

PUNTOS DE SUSCRICION.

En Santander: en la Administracion, calle de la Compania, núm. 5.—Fuera de la capital: en casa de los comisionados ó directamente á la administracion.—En Ultramar: D. Benito Gonzalez Tanago, Obra Pia, 11, Habana.

LA ABEJA MONTAÑESA.

PERIODICO DE INTERESES MORALES Y MATERIALES.

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Santander: 3 reales 7 meses.—Fuera de la capital: 9 reales ídem.—En Ultramar: por seis meses 4 pesos y 2 reales.

Anuncios y comunicados! Precios convencionales

CORREO DE MADRID.

De los periódicos y correspondencias de Madrid del día 9 tomamos las siguientes noticias:

CONGRESO DE LOS DIPUTADOS.

PRÉSIDIENCIA DEL SEÑOR RÍOS ROSAS.

Estracto de la sesion celebrada el día 8 de Enero de 1866.

Abierta á las dos, se leyó y fué aprobada el acta de la anterior.

El señor PRESIDENTE.—Se va á dar cuenta de una proposicion que ha sido presentada á la mesa.

Se leyó la proposicion, que estaba concebida en estos términos:

«Conforme á lo previsto en los artículos 154, 155, 189 y 190 del reglamento é interpretando los sentimientos unánimes del Congreso en las circunstancias en que la nacion se encuentra, pedimos al mismo se sirva nombrar una comision que redacte en el día de hoy y presente á S. M. un mensaje de adhesion profunda en nombre del país, al Trono, á la dinastía y á las instituciones patrias, manifestando el interés del Congreso en ver sofocada la rebelion y restablecido el orden público en todo el reino.

Palacio del Congreso 8 de Enero de 1866.— Carlos María Perier—Mauricio Lopez Roberts.—Lope Gisbert.—Bartolomé Romero Leal.—Antonio Sanchez de Milla.—Cristóbal Martin de Herrera.—Gaspar Nuñez de Arce.»

El señor PERIER.—Pido la palabra para apoyar la proposicion.

El señor PRESIDENTE.—La tiene V. S.

El señor PERIER.—Señores diputados: la proposicion que tenemos la honra de presentar, es un eco de las palabras que, con tan oportuna y varonil elocuencia, pronunció el digno presidente de esta Cámara al declararla definitivamente constituida.

Perdonad, ante todo, que sea tan incompetente persona quien la apoye, en gracia de la suma brevedad con que voy á hacerlo. Está en la conciencia de todos que la cohesion de los poderes públicos en momentos como el presente, en que no se discute, en que la lucha de los partidos cesa ante la voz del patriotismo, es uno de los elementos que dan fuerza moral á los gobiernos para la defensa de la sociedad. Ese es el espíritu de la proposicion. (El señor Orovio.—Pido la palabra para una alusion personal.) Los diputados de la nacion tenemos altos deberes que cumplir, y ninguno mas grave que el de escuchar con nuestra legítima

representacion, con nuestra voz, con nuestros pechos, si necesario fuese, las instituciones en que descansa la existencia de la patria.

¡Triste del día, señores diputados, en que se disolvieren los vínculos esenciales de la sociedad española! ¡Triste del día en que como dispersos átomos quedasen los ciudadanos sin un punto vigoroso de contacto! Veríanse estos entregados á un revuelto mar de inextinguibles pasiones; vería se la magnánima España ludibrio de las gentes, befa de extrañas naciones, si es que conservaba aun su unidad y su independencia, y la ola renaciente y esterminadora del volcan de las revoluciones pasaria sobre todas las cabezas, y pasaria tambien sobre esas mismas cabezas que hubiesen provocado el cataclismo.

No quiero cansaros mas. Os pido perdon de nuevo por haberlo hecho en estos breves instantes. Implados por esos sentimientos, hemos firmado la proposicion que acabais de oír, y pedimos al Congreso se sirva tomarla en consideracion.

El señor ministro de la GOBERNACION (Posada Herrera).—El gobierno ha oido con mucho gusto las patrióticas frases de mi amigo el señor Perier, y se adhiere por completo al noble sentimiento que las impulsa. Claro es, por consiguiente, que ha de rogar á todos sus amigos que tomen en consideracion esta proposicion; pero no basta con eso: el gobierno debe rogarlo tambien á los que son hoy sus adversarios políticos, cualquiera que sea su bandera, siempre que sean amigos del orden público, de la dinastía y de las instituciones que felizmente rigen el país.

El ministerio no tiene ninguna parte en esta cuestion, quiere distinguirse en este momento del gobierno; no es su propósito sacar partido ninguno bajo el punto de vista ministerial de la votacion que puede tener lugar con motivo de este mensaje; pero espera tambien que correspondiendo á este sentimiento patriótico, tampoco las oposiciones deseen hoy darle la batalla que en su día y en ocasion oportuna está el ministerio pronto á aceptar.

Con estas breves frases creo que he dicho todo el pensamiento del gabinete, y vuelvo á rogar á la mayoría y á la minoría que se sirvan tomar esta proposicion en consideracion.

El señor PRESIDENTE.—En vista de las observaciones que ha hecho el gobierno por boca del señor ministro de la Gobernacion, creo que quedará calmada la legítima impaciencia que ha sentido el señor diputado que ha pedido la palabra, y que tendrá ocasion de hablar en esta cuestion en el curso del debate.

El señor ROMERO ROBLEDO, (secretario).— ¿Se toma en consideracion la proposicion?

El Congreso acordó afirmativamente por unanimidad.

De la misma manera quedó aprobada la proposicion.

Hecha la pregunta por el señor secretario Romero y Robledo de si la proposicion pasaria á las secciones, el Congreso lo acordó afirmativamente.

El señor PRESIDENTE.—En virtud del acuerdo tomado por el Congreso, se suspende la sesion para reunirse y constituirse las secciones y nombrar la comision que ha de redactar el mensaje, para discutirlo y dirigirlo oportunamente á Su Majestad.

Eran las dos y cuarto.

Se abrió de nuevo la sesion á las tres y media.

El señor NOCEDAL manifestó que sus amigos y él se asociaban á los deseos expuestos en el mensaje, porque se trataba de condenar una insurreccion, y ellos las condenaron y las condenarán siempre; porque se trataba de robustecer el principio de la autoridad, y ellos estaban al lado de este principio; y porque se expresaba la adhesion á la Reina y á la dinastía, y él se adhería gustoso para cumplir con lo que no há muchos días habia jurado.

Para terminar su discurso el señor Nocedal, recordó al gobierno la necesidad en que se hallaba de contener á la revolucion que venia batallando contra las instituciones que amaba el pueblo español, dictando al efecto leyes preventivas; y al gobierno y al Congreso que tuvieran en cuenta que la Reina no lo era solo de los liberales, y que debia tenerse esto en cuenta al redactarse todo documento en que se nombre á S. M.

El señor OROVIO, de la comision, habló para recordar que la insurreccion que se combatía no era una demostracion contra los ministros, sino contra el orden y las instituciones, por cuya razon todos los hombres de orden se agrupaban en rededor de las instituciones para mantenerlas y con ellas el orden.

El señor ministro de la GOBERNACION declaró que el gobierno nada tenia que añadir á las palabras de adhesion de los que habian hablado; pero sí decir algunas en contestacion á las del señor Nocedal para asegurar que el caso que todos deploraban no podia hacer cambiar en nada la política del ministerio, política que seguiria siendo la que se propuso y viene practicando.

El Congreso aprobó por unanimidad el mensaje, y se dió lectura de los nombres de los señores diputados que formaban la comision encargada de presentarlo á S. M.

No habiendo ningun otro señor diputado que tuviese pedida la palabra, se aprobó el mensaje por unanimidad.

El señor FIGUEROLA.—Tengo anunciada una interpelacion al gobierno; y deseo saber si está dispuesto á contestar.

El señor ministro de la GOBERNACION.—La ocasion presente no es de grandes, ni menos de acaloradas discusiones, como la que habria que promover contra el señor Figuerola y el gobierno. Por tanto, no estrañará que el gobierno aplaque la contestacion.

El señor FIGUEROLA.—El gobierno está en su derecho; pero debo decir que yo no pienso salir de la mayor templanza, como no sea provocado por el mismo gobierno.

El señor ministro de la GOBERNACION.—Estas discusiones en épocas de perturbaciones políticas y cuando hay alteracion del orden público, tienen siempre el calor que está en la atmósfera.

El señor PRESIDENTE.—Mañana despues de la sesion pública se reunirá el Congreso en secciones para nombrar las comisiones permanentes. Orden del día para mañana: Los dictámenes leídos. Se levanta la sesion.

Eran las cuatro y cuarto.

CONGRESO.—Hoy 9.—El principio de la sesion de hoy se ha consagrado á la aprobacion mas que discusión de los dictámenes, aprobando las actas de los señores Valero, Santa Cruz y Mugica, Riestra, Osorio y Orense, Adán y Castillejo, Caro y Cárdenas, Sanjurjo, Pardiñas, Lorenzana (don Rafael), Mendez Vigo (D. Antonio), Gual, Gomez y Bertran y Amat; quedando admitido como diputado por Vitoria D. Genaro de Echevarría y Fuertes.

A fin de que las ceremonias que deben tener lugar con motivo del próximo albramiento de S. M. cuando el Todopoderoso permita que se realice tan fausto suceso, se verifiquen con todas las solemnidades acostumbradas, S. M. ha espedido con fecha 8 el siguiente real decreto que hoy publica la Gaceta:

Artículo 1.º Asistirán á la presentacion del infante ó infanta de España que de á luz, los ministros de la Corona, los jefes de palacio, una diputacion de cada uno de los cuerpos colegisladores, una comision de dos individuos nombrados por la diputacion de la grandeza, los capitanes generales del ejército y de la armada, los caballeros de la insigne Orden del Toison d'Or, una comision de dos individuos de cada una de las supremas Asambleas de las reales Ordenes de Carlos III é Isabel la Católica, otra de igual número de individuos de cada una de las venerandas asami-

No nos faltarán de seguro documentos justificativos. A fines del verano último habitaba yo el lindo pueblecillo de Saint-Leu. Adoro esta residencia campestre, donde me recuerda la capital. Encuéntrase allí un museo natural de originales, copiados por ilustres paisajistas de la escuela del Norte. Los hay allí de Wynantz, con sus grupos de grandes árboles cortados por sendas semíticas, por donde pasan las cabras; de Berghen, donde la pastora con zagalejo encarnado se destaca del fondo verde; originales de paisajes de verano de Ostades; originales de Demarne, donde se estien den grandes pasturages; originales de Asselyn, con sus horizontes infinitos; de Juan Miel con sus escenas rústicas; de Juan Brenghel, con sus bosques cruzados por caravanas de aldeanos; de Vander-Neer, con sus rayos de luna reflejando sobre la superficie tranquila de las aguas. Véase, pues, allí la naturaleza septentrional hermana de la otra, y tan bella cuando la calientan los ardientes rayos de un sol de estío. Véanse tambien lavaderos entre bosquecillos de fresnos, donde trabajan jóvenes como Andrómaca y Nausica, princesas de las lavanderas, y suspenden el blanco lino de las ramas del verde sauce. Véanse limpios arroyos que corren por las calles, vastos establos donde el gallo se pasea, orgullosamente como el rey en su palacio, hosterías donde

zo de esquina encuentra una cotorra escapada; está no vé mas que casas, ni oye otra cosa que ómnibus, y nada desea mas que dejarse coger; pero en una aldea rodeada de bosques, de jardines y de fuentes, una cotorra encuentra su vida libre. No la volveremos á ver. Nada es tan triste á la vista como una gran jaula que ha perdido su inquilino alado. Reemplázase en ella con la imaginacion el bello pájaro; vésele saltar sobre los palillos, arreglarse las plumas con el pico, desplegar todas sus gracias de ángel, temblar de gozo á la vista de un terron de azúcar ofrecido por dos lindos dedos. La ausencia cubre de luto este pequeño Eden enrejado. Mirásele con los ojos arrasados en lágrimas y el mas leve canto se cree ser del hijo pródigo que vuelve. Durante quince días, elregonero ejecutó tres veces diarias sus solos de tambor; nadie acudia al llamamiento y pronunciaba su proclama en el desierto. Oia decir á cada instante estas lamentables palabras: Preciso es vestirla luto. Felizmente la caza no estaba abierta. Los cazadores no tienen compasion, sobre todo los novicios; no distinguiéndoles de ordinario sus copocimientos en ornitología, al despuntar el día pueden confundir una cotorra con una perdiz, y disparar sobre ella. Una sábia medida de policia habia dilatado hasta el quince de setiembre la aper-

tura de la caza; por esta parte nada temí hasta dentro de mes y medio. Un día vi llegar una diputacion de niños sudando á mares; el de mayor edad usó de la palabra, y dijo que habia visto la cotorra en el parque del castillo Boissy. Toda la diputacion afirmó el hecho, y se ofreció á guiarme al parque. Estúpido y lejoso pregunté: ¿cómo se llama? Un corzo infantil respondió: Tres leguas. A Saint-Leu no han llegado todavía los kilómetros. Hasta al alcalde se le llama el señor bailío. El camino de hierro dista mucho de Saint-Leu. Pedí á los niños cinco minutos de reflexion, que me fueron concedidos. Trabajaba ya entonces en mi Historia de Constantinopla: estaba en el reinado de Murad, ó Amurat IV (1633); aquella misma mañana habia escrito la larga campaña de Asia, cuando este glorioso sultan salió de Scutari para ir á tomar á Bagdad en el mes de junio. Era Amurat joven y bello, habitaba un palacio delicioso sobre el Bósforo, y pasaba por un dios entre los creyentes; en sus tesoros tenia encerradas todas las riquezas de las Mil y una noches, y llegó un día en que abandonó todo esto para atravesar ardientes desiertos, montes cubiertos de nieve, rios sin puentes, llanuras sin aguas, á ir á sitiarse y Bagdad. Avergonzome mi debilidad ante semejante ejem-

bleas de la ínclita Orden militar de San Juan de Jerusalen en las lenguas de Aragon y de Castilla, y de las cuatro Ordenes militares, el presidente del Consejo de Estado y los de los tribunales Supremos, una comision de dos individuos del Supremo Tribunal de la Rota, los individuos del distinguido Consejo de Estado, el arzobispo de Toledo, el arzobispo mi confesor, el patriarca de las Indias, los que han sido embajadores, el capitán general de Castilla la Nueva, el gobernador de la provincia de Madrid, el alcalde-corregidor de Madrid, una comision de dos concejales de Madrid designados por el ayuntamiento, los directores é inspectores de todas las armas, y una comision del cuerpo cotegiado de la nobleza.

Art. 2.º Será invitado para asistir á la misma ceremonia el cuerpo diplomático extranjero, con el cual concurrirá el introductor de embajadores.

Art. 3.º Tan luego como á juicio de mis médicos de Cámara se presenten señales evidentes de mi próximo alumbramiento, se avisará á las personas arriba designadas para que concurran de uniforme á las habitaciones de palacio destinadas al efecto.

Art. 4.º Verificado el parto, mi Camarera mayor lo pondrá inmediatamente en conocimiento del presidente del Consejo de ministros, quien anunciará á las personas presentes este fausto acontecimiento, participándoles el sexo del recién nacido, y lo comunicará al capitán general de Madrid y al comandante general de alabarderos, á fin de que se hagan con la posible coloridad las señales y las salvas de que se trata en el artículo siguiente.

Art. 5.º Para que el vecindario de la muy heroica villa de Madrid sepa acto continuo si el recién nacido es infante ó infanta, se enarbolará en el primer caso la bandera española en la parte del real palacio llamada la Punta del Diamante, y se harán salvas de 25 cañonazos en la montaña del Príncipe Pio, en el altillo de San Blas y en la puerta de Bilbao. En el segundo la bandera será blanca, y las salvas de 15 cañonazos.

—De real orden se han dado las gracias á los individuos que forman las juntas de instruccion pública de Madrid, por los esfuerzos hechos en favor de la primera enseñanza.

—El príncipe de Ligne, encargado de notificar á la corte de Lisboa el advenimiento al trono de Bélgica del rey Leopoldo II, ha llegado á Madrid de paso para el vecino reino lusitano, para donde debe salir de un momento á otro. Se ha hospedado en el hotel de París.

—Ayer llegó á Madrid, procedente de Portugal, el Excmo. señor marqués de Salamanca.

—Puerto Lápiche 8 de enero á las nueve y veinticinco minutos de la noche. El general Zavala al ministro de la Guerra:

«Con noticia de haber pernoctado los sublevados en Urdá, he creído conveniente contramarchar desde Villarrubia á este punto de donde me será fácil caer sobre ellos ó continuar la persecucion si siguen en los montes de Toledo. El general Serrano que va mandando la columna que estaba á las órdenes del capitán general marqués

del Duero, reforzada con dos baterías y fuerza de ingenieros para operar en la izquierda del Guadiana, habiendo yo dejado la artillería para que no dificultase mis movimientos.»

—Zamora, 8 de enero, á las cuatro y cincuenta minutos de la tarde.—El gobernador militar al señor ministro de la Guerra:

«Segun parte que recibo en este momento, en el día de ayer se presentaron al jefe de una columna de carabineros que opera en la frontera, 40 individuos de tropa de los sublevados de Almansa, reuniéndoseles 31 fusiles y una corneta. Han sido conducidos á la villa de Alcañices.»

### CORREO DE PROVINCIAS.

CÁDIZ.—Ha salido de Cádiz para Ceuta el vapor de guerra *Isabel II*.

GALICIA.—Escriben de Orense con fecha del 3: «Ayer á las diez de la mañana, poco mas ó menos, falleció nuestro prelado, despues de una larga enfermedad que le tuvo postrado mas de un año: luego que se le dé sepultura escribiré á ustedes mas largamente.

Tambien está gravemente enfermo el señor arcebispo, y pocos días hace falleció un canónigo, el señor Grande, cuya prebenda correspondia provistar al señor obispo, pero por hallarse incapacitado no lo hizo, y ahora la provistaré el gobierno.»

BARCELONA.—A consecuencia de una manifestacion agresiva que ha tenido lugar en la noche del día 8 en Barcelona, las autoridades han mandado hacer fuego sobre los grupos, resultando varios paisanos muertos y heridos, quedando restablecida en el acto la mas completa tranquilidad.

### CORREO ESTRANJERO.

MÉJICO.—Los periódicos de Matamoros dicen que la entrada de la partida de Escobedo en Monterrey, ha sido resultado de un ardor de guerra y que el coronel Jeaningros le habia alcanzado y batido completamente, haciéndole sufrir grandes pérdidas.

—Un despacho de Londres del viernes dice que noticias de Nueva-York de 29 de diciembre cuentan que Juárez ha hecho dimision de su nominal presidencia, y que una revolucion dirigida contra el emperador Maximiliano acaba de estallar en Méjico.

ESTADOS-UNIDOS.—Escriben de Washington que el enviado del gabinete de las Tullerías se ha acercado al ministro de Negocios extranjeros de los Estados-Unidos, y le ha declarado de una manera positiva, á propósito de la cuestion de Méjico, que el emperador no desea comprometerse en una guerra contra los Estados-Unidos y que sentiria mucho que las palabras ó los actos de los mismos Estados le pusiesen en el caso de retroceder sin humillacion. Al mismo tiempo el enviado francés ha ofrecido en nombre de su gobierno que las tropas francesas serian retiradas de Méjico en un tiempo dado. Se añade, por último, que el ministro de Francia logró convencer

á los señores Jhonson y Seward, y que esto esplica el silencio del mensaje del presidente relativamente al imperio de Méjico.

—Dicen de Nueva-York que se sigue temiendo una sublevacion de negros en Virginia y el Mississippi. Ha habido desórdenes en Manchester y Alejandria (Virginia).

El ministro de Negocios extranjeros, Mr. Seward, respondiendole á una diputacion de comerciantes de Nueva-York, ha dicho que el gobierno habia ya ofrecido su mediacion en el conflicto hispano-chileno, añadiendo que espera tendrán estas gestiones buen resultado.

Asegúrase que el general Grant irá pronto á Rio Grande, en la frontera mejicana.

FRANCIA.—Ha salido de París con direccion á Lima el cónsul de Francia en el Perú, Mr. de Lesseps, que ha pasado algun tiempo disfrutando de licencia y que vuelve á ocupar su puesto.

—La comision imperial para la esposicion universal que debe celebrarse en París en 1867 ha declarado por medio del *Moniteur* que nada tiene que ver con las varias agencias y periódicos que se han fundado con objeto de dicha esposicion, algunos de los cuales se suponian autorizados oficialmente.

—La situacion monetaria de París empieza á inspirar nuevos temores. La caja y la reserva de billetes han experimentado una disminucion sensible en el Banco de Londres. La situacion de la caja del Banco de Francia es insignificante, pero las demandas de metálico aumentan en París. La diferencia entre el tipo del descuento de una y otra plaza no es tampoco un buen síntoma.

INGLATERRA.—El Banco de Inglaterra acaba de elevar su descuento del 6 al 7 por 100; el nacional de Bélgica le ha bajado un 1 por 100.

—Solo del puerto de Liverpool (Inglaterra) han salido durante el año de 1865, 121,046 emigrantes que se dirigen hácia América. Una tercera parte de esta cifra la componen irlandeses, una décima ingleses y otra décima escoceses.

ROMA.—Segun escriben de Roma con fecha 3 de diciembre, el Padre Santo, en el acto de recibir en audiencia á la consulta de Hacienda, ha pronunciado un discurso sumamente importante. Ha dicho que el nuevo empréstito proyectado para cubrir el déficit del presupuesto de 1866, no es cosa concluida; mas ha anunciado que la Francia ha ofrecido su mediacion, para inducir al gobierno italiano á entregar á la Santa Sede los fondos necesarios para pagar una parte de los intereses de la deuda pontificia. Al mismo tiempo el Papa ha leído á los individuos de la consulta la carta que sobre el particular ha dirigido al emperador Napoleón, cuya respuesta espera. En esta carta el Padre Santo no rehusa como restitution una cantidad para pagar los intereses de la deuda pública; pero dice que para satisfacer la cantidad no quiere entrar en tratos con el gobierno de Florencia. Añade que al aceptar la mediacion de la Francia, no entiende reconocer el tratado franco-italiano, ni renunciar ni directa ni indirectamente á los derechos de la Santa Sede sobre las provincias pontificias incorporadas al reino de Italia, y en fin, no quiere reconocer los hechos consu-

Terminado este discurso, el Padre Santo significó á los consultores que el gobierno pontificio, apremiado por sus dificultades financieras, está por fin dispuesto á recibir del gobierno italiano una cantidad anual para pagar los intereses de la deuda pública, aceptando la mediacion de Francia, que por este medio saldrá garante de la obligacion que contraiga el gobierno italiano.

CHILE.—Hoy tenemos noticias de Chile que alcanzan al 5 de diciembre. El ministro de negocios extranjeros Covarrubias habia recibido despachos sueltos de los diversos representantes de Chile en Europa anunciándole todos que las grandes potencias querian á cualquier costo un arreglo en la cuestion hispano-chilena. El gabinete de Santiago, conocedor de la situacion por estos despachos, ha debido evidentemente modificar su política. Al mismo tiempo ha sabido que la escuadra americana habia salido del fuerte Monroe para el Pacifico, pero esta noticia iba acompañada de una declaracion de mister Seward diciendo que este viaje no era hostil para ninguna de las dos potencias Chile y España y que el gabinete de Washington queria conservar la mas completa neutralidad en esta cuestion.

El ministro Covarrubias debe haber recibido despues una comunicacion oficial de los miembros del cuerpo diplomático acreditado en Santiago, en la que se decía que España aceptaba los buenos oficios de las grandes potencias, y en presencia de esta comunicacion que ha debido ser acompañada de una proposicion destinada á poner á salvo el honor de ambos países, es probable que el gabinete de Santiago haya consentido en las negociaciones.

### La Abeja Montanesa.

SANTANDER 11 DE ENERO.

Hace pocos días hablamos en términos generales, sin especificar obras determinadas, aunque hay muchas que se hallan en igual caso, de la urgente necesidad de dar cima á algunas de las proyectadas en esta localidad, no precisamente porque ellas sean como lo son en realidad urgentísimas por otros conceptos, sino mas bien mirándolas como recurso supremo capaz de producir el inmenso beneficio de dar ocupacion á la numerosa clase proletaria que se ve amenazada de otra crisis tan violenta como la que estamos atravesando, desde el momento en que se paralicen los demás trabajos y faenas en que ordinariamente se ocupaba esta poblacion activa y laboriosa. Es, pues, esta, ó puede llegar á serlo en su caso, hasta una cuestion de orden público, y hé aquí la razon de insistir nos-

plo, y no teniendo nada de lo que tenia Amurat IV, púseme en camino en pleno medio día para situar á la cotorra en un parque mucho menos alejado que Bagdad.

Las enseñanzas de la historia son muy útiles en ciertas ocasiones.

Atravesamos una llanura muy semejante á aquella en que Lúculo descubrió las cerezas. Caminaba al frente de los muchachos que merodeaban, segun costumbre de ejércitos en ayunas y de estudiantes en vacaciones.

Llegamos al parque de Boissy.

El jardinero, deseando alcanzar la módica recompensa, me indicó el árbol donde la cotorra se habia presentado todos los días anteriores, mostrándome tambien sobre las yerbas del suelo los granos y migajas de pan desparramados por los muchachos que desempeñaban el papel de la Providencia; me enseñó hasta el lebrillo lleno de agua limpia, donde el ave fugitiva saciaba su sed despues de la comida; todo lo ví, todo, excepto la cotorra.

Acordéme de los versos que Orfo dirige á Enrydice perdida, y los canté con música de Rossini; el eco, á quien nunca cuesta trabajo el responder, fué el único que contestó á mi voz á lo archo del río.

*Toto referabant flumine ripae.*

El jardinero inclinó la cabeza diciéndome por despedida la eterna frase:

Gozaba, pues, de unas vistas soberbias, un horizonte de colinas, de bosques y de jardines; flores por todas partes, canto de pájaros sobre los árboles y ni un organillo, ni una cavatina de ruedas de omnibus.

Llega un día que las jaulas mejor cerradas se abren. ¿Quién las ha abierto? ¿Habeis sido vos?—No.—¿Vos?—No. La jaula de mi cotorra se abrió, pues, por sí misma y el ave tomó al vuelo el gran camino del aire.

Cuando estas catástrofes suceden en París, se mandan imprimir quinientos anuncios y se prometen cincuenta francos de recompensa. Pasan seis meses; la cotorra no parece; se ganan los cincuenta francos que sirven para pagar los anuncios. No está por consiguiente todo perdido.

En Saint-Leu no se conoce este procedimiento. Hay allí un niño que ejecutó perfectamente un solo de tambor, y con él convoca á los transeuntes en la plaza de la Alcaldía, en la de la Fuente y delante de la posada de la Cruz Blanca; anunciales allí el objeto perdido, promételes un hallazgo módico é indicales la casa donde se recompensará la honradez de la restitution.

Recurrí, pues, á este muchacho que desempeñó su papel como hombre formal, é indicó el domicilio de la cotorra, calle del Castillo, núm. 32.

Pusiéronse á buscarla por todas partes, Las razones que cada cual daba eran en la apariencia especiosas. En París, decian, el primermo-

brilla el fuego en chimeneas feudales, y por todas partes, por cima del techo de las casas bajas ó por las estrechas boca-calles, gigantescos penachos de árboles y pedazos de sombríos bosques ó de lindos jardines, donde todas las flores se asocian para embalsamar el aire y alegrar la vista.

Cuando se tienen muchas aves enjauladas, vése uno obligado á llevarselas al campo. Yo conduzco las mias para hacerles gozar de este delicioso paisaje.

Amo mucho las cotorras y desgraciadamente la aficion á estas aves es interesada. En el rigor del invierno en París, dígame como consuelo mirando á estos pájaros indios: cuando ellos viven aquí con diez grados bajo cero, yo tambien puedo vivir.

Mi aficion, pues, hácia ellos es un insultante egoismo.

En el mundo hay muchas aficiones por el estilo en las que las cotorras no entran por nada.

Entre otras cotorras de diferentes colores de que Bufon no dice palabra, tengo una muy jóven, muy agreste y rehacia á la educacion. Escucha las lecciones de todas las fórmulas del repertorio de su raza, pero no repite ninguna. Un pajarero á quien consulté me dijo:

—Es preciso ponerla á pension en la jaula de un loro. Consejo pérfido! Ella lo sabe demasiado.

Teníala, pues, en Saint-Leu encerrada en su jaula y colocada esta hácia la parte del campo.

otros en la necesidad de pedir en nombre de esas clases desvalidas que se adopte una actitud resuelta, y que no se repare en sacrificios á fin de realizar esas obras proyectadas.

Si para ellos menester saltar por encima de algun obstáculo reglamentario, como esos que con frecuencia se presentan y tienen el triste privilegio de servir solo de rémoras para todo lo útil y beneficioso, nosotros creemos que se está en el caso de prescindir de ciertos pasos puramente formularios, y de fijarse exclusivamente en la esencia de las cosas. Estas suelen entre nosotros desgraciarse por empacho de legalidad, y teniendo esto en cuenta, nada tiene de extraño que en circunstancias excepcionales clamemos nosotros por algo menos de tirantez en las exigencias reglamentarias.

En semejante situacion se encuentra hoy el expediente relativo á la construcción de la Pescadería, obra tan deseada y sobre la cual tanto se ha dicho y escrito en nuestra localidad. No repetiremos ahora en abono de nuestras opiniones lo que con toda estension hemos espuesto otras veces, cuando se estaba en el período de discusión: en la actualidad prescindiremos de reclamar lo mejor con tal de que se realice lo bueno, y lo bueno sería que, sin detenerse en cuestiones de órden secundario, se marchara rectamente á la consecucion de lo principal que, en este caso, es sin género de duda emprender una obra de reconocida utilidad, aprobada ya en todos sus detalles por el municipio, segun tenemos entendido, y que solo pende de la aprobacion superior.

Nosotros que deseáramos que en nuestro país se imitara y acogiera con entusiasmo y decision todo lo bueno que existe en otros, así como á veces por desgracia se copia y adopta lo que no es tan bueno relativamente á nuestros hábitos y nuestras necesidades, no dejaremos de llamar la atención sobre una medida que, segun dice un colega especialmente dedicado á estos asuntos, acaba de adoptarse en la vecina Francia, que tiende á generalizar uno de los inventos mas útiles de actualidad.

Parece que el ministro de Obras públicas del vecino imperio acaba de dirigir á todas las compañías de caminos de hierro una carta invitándolas á tomar las disposiciones necesarias para que en el término de cuatro meses se establezca un medio de comunicacion entre los guardafrenos y el maquinista en todos los trenes de viajeros y aun en los mistos, ya sea por medio de aparatos eléctricos de los señores Prudhomme y Achard, cuya eficacia se halla demostrada por las experiencias hechas en las líneas del Norte y del Este, ya recurriendo á otro cualquier procedimiento que parezca preferible y cuya adopcion sea previamente adoptada por las administraciones.

Esta útil medida sería incompleta, añádele Mr. Béhic, si no se aplicase con la estension que reclama imperiosamente el interés de la seguridad pública. Atentados que han tenido recrudescimiento y accidentes recientes han demostrado cuán peligroso es dejar á los viajeros en un aislamiento tal que en caso de peligro sus gritos ó sus señales no puedan llegar hasta los conductores del tren sino por circunstancias fortuitas. No basta poner en comunicacion á los agentes de la compañía entre sí: es necesario tambien que los viajeros puedan comunicarse con los agentes. Habiendo demostrado la experiencia que este problema es de una solucion sencilla

y poco costosa, ha llegado el momento de llenar la laguna que ofrecia respecto del particular la explotación de los caminos de hierro.

Hoy se ha publicado en esta capital el siguiente **Boletín extraordinario**:

GOBIERNO

DE LA PROVINCIA DE SANTANDER.

Segun despachos telegráficos oficiales, los sublevados de Prim que perseguidos muy de cerca por las tropas leales se ocultaban ayer en las guaridas de los montes de Toledo completamente desalentados, dirigen hoy su marcha hácia la frontera de Portugal por el Horcajo acosados por los generales Zavala y Echagüe.

Reina completo órden y tranquilidad en el resto de la Península.

Santander 11 de Enero de 1866.

E. G. A.,

M. MARTOS RUBIO.

CORRESPONDENCIA DE LA PROVINCIA.

Sr. Director de LA ABEJA MONTAÑESA.

Fresnedo de Soba enero 7 de 1866.

Muy señor mio: Hace mas de un año que falleció el cirujano que teníamos en este partido; desde entonces la salud pública está encomendada á uno que servia de sangrador al difunto cirujano: ya se puede formar una idea de cómo estaremos asistidos, pues aunque el sangrador en cuestion esté asiduamente visitando el no escaso número de enfermos que desgraciadamente existen, su falta de conocimientos hace que sus buenos deseos sean completamente nulos; pero es el caso que hasta este último recurso ha desaparecido, toda vez que el sangrador en cuestion hace días que se encuentra enfermo y por consiguiente imposibilitado de asistir á su partido, de modo que los enfermos tendrán que acudir al herrador ó buscar cirujano fuera, siendo de todo punto imposible que el cirujano del otro partido pueda visitarnos.

En épocas normales este abandono sería censurable, pero en las circunstancias actuales y cuando se puede temer que la epidemia que tantos estragos ha causado en esa nos visite, no acierto á calificar la conducta del municipio ni la apatía de estos pueblos. Pronto hará un año que empleé los medios que estaban á mi alcance, con el objeto de ver si se dotaba de cirujano á este partido; pero fueron tantos los obstáculos que se presentaron y tan escásima la cooperacion de los particulares de los pueblos, que aburrido, hube de desistir, y esta es la hora que nos encontramos sin facultativo.

Mucho podría decirse del proceder del Ayuntamiento en este caso, y no poco de los particulares de estos pueblos. Hasta hoy solo sirven de sombra. El público juzgará.

Mientras tanto es imposible que se nos tenga por mas tiempo en tal estado de abandono, y así suplico á usted se sirva llamar la atención sobre esto de la autoridad superior de la provincia.

Otro día tocará otras materias, asimismo importantes para este valle, su atento corresponsal y S. S. Q. B. S. M.

(De nuestro corresponsal.)

VARIEDADES.

LA NAVIDAD EN NORUEGA.

No hay un punto en el globo donde las fiestas de Navidad se celebren con mas alegría que en Suecia y Noruega. La noche en que el Hijo de Dios se hace hijo del hombre inaugura los sarao del invierno. Desde la Noche Buena hasta Reyes trascurren dos semanas de fiestas patrióticas y religiosas, que se verifican con solemnidad extraordinaria. Por una costumbre afectuosa, patriarcal, se dedican los dos primeros días á los criados, que en todas las casas son servidos por sus amos; en dichos días estos trabajadores de todo el año descansan y los rodea la abundancia, entregándose despues del festin á cantos y bailes que se prolongan hasta muy entrada la noche. Para los señores no empieza la Navidad hasta que concluye la fiesta de los criados, prolongándose cerca de dos semanas; de modo que toda la poblacion del país se halla entregada al regocijo.

Los noruegos y suecos denominan á las fiestas de Navidad, fiestas de Yule, que ya en el Norte se ce-

lebraban antes del cristianismo, habiendo intentado los nuevos creyentes proscribirlas como vestigios del paganismo. Posteriormente, cuando la fé de Jesucristo dominó en todo el territorio, las fiestas de Yule se restablecieron aunando la festividad del nacimiento del Redentor con los recuerdos de los antepasados.

Los regocijos del solsticio de invierno se inauguraban entre los paganos del Norte en la noche del 21 de diciembre, que los irlandeses llamaban la noche suprema, y los anglo-sajones noche madre. Noche suprema, porque es la que cubre la tierra con mas prolongadas tinieblas: noche madre, porque despues de ella empieza el sol su carrera ascendente. En todas partes la reaparicion de aquel día se celebraba con festines, juegos, libaciones y sacrificios. Los shaldés iban de casa en casa entonando canciones al heroismo y al amor, y con la alegría en el corazon todos se disponian á recoger los beneficios que el astro rey, el sol, padre de la luz y de la fecundidad, difundiria en breve sobre la tierra.

Por mas que desle tan remotos tiempos se hayan modificado las fiestas de Navidad, no han perdido en Noruega su carácter en extremo original, y acerca de ellas vamos á dar á conocer sus principales circunstancias.

Desde luego existe, como en todos los países septentrionales, el árbol de Navidad, de origen seguramente escandinavo, recuerdo del árbol sagrado yggdrasib, cuyas ramas eran humedecidas continuamente por un rocío brillante y celestial, y que se mantenía siempre verde sobre la fuente de las Nornes, famosos parques de la Scandinavia.

En Noruega árbol de Navidad es un arbusto recientemente cortado, que en el centro de la sala mas estensa de la casa estiendo sus verdes ramas cargadas de luces, flores y frutas que no han germinado al aire libre, y que envuelven misteriosamente los aguinaldos con el nombre de la persona á quien se destinan. En cuanto el árbol de Navidad ha sido despojado de sus fratos simbólicos, se procede á la representación teatral, obligado intermedio de las fiestas de Navidad.

Los Misterios, composiciones dramático-religiosas con que se deleitaban nuestros antepasados, sostenidas durante la edad media, han conservado para los noruegos sus atractivos de emocion y novedad. De todos los misterios, el que se representa con preferencia y guarda el prestigio de la popularidad, se denomina el Misterio de la Estrella, que comienza por el canto coreado del himno antiguo delante de un pequeño pesebre, en el cual aparece dormido entre envolturas de encaje un niño Jesús de cara blanca y color de rosa.

Terminado el coro sigue el drama, cuyos accidentes están tomados del Evangelio, que el poeta del Norte ha seguido al pie de la letra. El nacimiento en humilde pesebre, la adoracion de los Reyes, la persecucion de Herodes, excepto la degollacion de los inocentes, que se suprime por la ternura de las madres, y por último, la huida de Egipto.

El decorado es sencillo, el juego escénico con poco arte, pero todos los actores se hallan dominados por una fé profunda y convencidos de la realidad de los sucesos que representan.

A la representación sigue la cena, y mas tarde cede su puesto el festin al baile.

Durante los quince días de estas fiestas se cambian numerosas visitas entre los amigos. Los trabajos del campo se suspenden, y el gran reposo de la naturaleza parece que está invitando á entregarse al júbilo. La llanura, la montaña, los valles y los bosques se hallan engalanados con el adorno del invierno; la nieve, endurecida con el frío, convierte á Noruega en una estensa esplanada accesible á todo el mundo, y sobre la cual circulan trineos en todas direcciones.

En el espacio de 20 leguas los habitantes se consideran como vecinos, y entre ellos se pone en práctica los privilegios de la vecindad. Los convidados no se verifican por medio de carta cerrada y particular, sino que cada dueño de casa forma una lista de los convidados que quiere recibir, la cual es llevada por un patinador que va presentándola de casa en casa, y al lado de cada nombre se indica la aceptación ó la escusa del convite. Á las cuatro de la tarde empieza la reunion, y el lejano sonido de los escabeles anuncia la aproximacion de los convidados, á quienes las sombras impiden distinguir la desigualdad del terreno ó la interposicion de algun buque.

De repente cinco ó seis trineos llegan á la vez y se avisa al cabeza de la familia que aparece en el pórtico de su casa, saliendo sus criados con antorchas al encuentro de los convidados. Baján de los coches los hombres colocados en el pescante, ofrecen cortésmente sus manos á las damas abrigadas con mantos de Christiania, indígenas de la Noruega, y entran en la casa, donde se ven rodeadas de doncellas que se apresuran á despojarlas de los mantos y demás pesados abrigos.

Tan pronto como llegan los convidados, se les sirve una taza de té ó de café, y se entabla conversacion, paseando en las antesalas, habitaciones de la entrada, con el objeto de hacer desaparecer la inaccion de las entumecidas piernas, causada por la estrechez del trineo. Una vez reunidos se sirve el mellemvatti, plato especial, en que entran diversas viandas, de las cuales se sirve y come cada uno á su placer. Las mujeres beben un vaso de agua y los hombres un vaso de aguardiente. En seguida se juega á las cartas, observándose como rasgo característico de costumbre que las mujeres no juegan nunca, y que la parte en que se interesan los hombres es muy módica. Los juegos mas en boga son el boston, el hombre y el sirvenzel, especie de juego de cientos. Los hombres que no juegan hablan ó fuman tranquilamente segun sus edades, ó cantan y bailan al compás de las guitarras.

El piano no traspasa en Noruega los límites de las ciudades; pero los marinos españoles que hacen frecuentes viajes á Bergen han difundido en el Norte el instrumento musical característico de su país, de modo que en todas partes hay guitarras. Entretanto el ponche, bastante fuerte, circula incesantemente y beben de él hombres y mujeres.

A las ocho se sirve la comida, compuesta de peeces, aves, gamo, conservas etc., durante la cual la señora de la casa permanece en pié detrás de los convidados, yendo de una á otra parte para que nada falte. En Noruega todo el servicio interior de las casas está confiado á las mujeres; y gracias á ellas no puede encontrarse en ninguna parte hospitalidad mas íntima ni mas agradable.

El pueblo noruego, y este es uno de los distintivos especiales de su carácter, goza en ver dichosos á los seres que le rodean, agasaja en primer lugar, como hemos dicho, á sus servidores en las fiestas de invierno; pero su espansiva benevolencia no se contenta con invitar á los hombres, sino que tambien convida al festin á las aves.

El día primero de Pascua por la mañana se recoge la mejor gavilla del granero y se coloca en un palo fuera de la casa al lado de la campana que se toca para los servicios domésticos. Como en Noruega mas que en ninguna otra parte los pájaros experimentan el hambre durante el invierno, y como los árboles cubiertos de nieve y la tierra de hielo les niegan el preciso sustento, apenas ven en las casas aquel espléndido banquete, acuden presurosos y baten las alas mientras devoran el apetecido grano.

De esta manera, no solo los hombres dan gracias á Dios, sino que hasta los pájaros envían con sus trinos mil bendiciones al Omnipotente en la festividad del nacimiento del Salvador del Mundo. —Louis Enault.

GACETILLAS.

**Ya sabrán afeitarse.**—Se asegura que van á fundarse en Madrid varios establecimientos de peluquería, á cuyo frente se colocarán algunas chicas muy guapas.

**Traslado á nuestros caseros.**—La Crónica religiosa de Toulouse dice lo siguiente:

«El duque de Grazioli es un rico romano que merece bien de su país por sus liberalidades para con los pobres. Posee en Roma, entre otras, una vasta casa que ha dividido en pequeños departamentos de uno ó dos cuartos, para el uso de familias indigentes. Una cocina y un cuarto se alquilan por unos 30 francos al año, y por 10 francos mas se tiene otro tercer cuarto. Un día el duque Grazioli tuvo ocasion de ver al Papa, quien le dijo sonriendo: *Ye sé lo que hacéis.*»

Algunos días despues, el duque recibió del Vaticano una carta en que se le decía: «Mañana á tal hora el Santo Padre pasará á visitar vuestra casa de refugio.» El duque se personó en ella con toda su familia, y Pio IX llegó á la hora indicada. Todas las familias que habitaban dicha casa recibieron la visita de Pio IX, quien para todos tenía palabras de consuelo; bendijo á todos y les dejó al retirarse algunos dones en dinero.

El hijo del duque se encontraba tambien allí y el Papa le tomó en sus brazos, le cubrió con su capa y le colmó de caricias.

Siendo llegada la hora de partir el Santo Padre se dirigió al piadoso bienhechor y le dijo con la mayor afabilidad: «Señor duque, os doy gracias.» El duque, llorando de ternura, le contestó: «Santo Padre, soy yo quien debe dárselas. ¡Oh! ¡cuán dichosos nos hace semejante visita! ¡Oh, no! añadió Pio IX, yo soy el dichoso; yo soy y quiero ser el padre de los pobres; vos habeis hecho bien á mis hijos, y yo debo estaros reconocido y daros las gracias.»

CAMBIOS DE HOY.

Harina de 1.ª superior disponible á 13 3/4 reales arroba al contado.

SANTANDER.

IMPRESA DE LA ABEJA MONTAÑESA, á cargo de D. Salvador Atienza, director responsable. calle de la Compañía, núm. 5, cuarto bajo.

# SECCION DE ANUNCIOS.

## Ferrocarril de Isabel II.

Servicio de trenes de viajeros desde el 5 de Octubre de 1865.

VIA ASCENDENTE.

Distancias.	Precios.	SEGUNDA Y TERCERA SECCION.		Tren n.º 1.		Tren n.º 3.		Tren n.º 5.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Santander.	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
17 896	7 896	4 25	3 15	8 42	8 50	4 42	4 44	4 30	4 30
19 412	9 516	6 15	5 15	8 48	8 50	4 48	4 50	4 30	4 30
29 950	14 534	10 75	7 50	9 07	9 13	5 07	5 15	4 30	4 30
37 147	7 608	15 10	10 25	9 51	9 37	5 31	5 37	4 30	4 30
34 267	4 920	21 25	14 75	10 04	10 06	6 01	6 06	4 30	4 30
19 988	7 821	25 17	17 25	10 22	10 24	6 22	6 24	4 30	4 30
16 699	2 711	26 50	18 25	10 51	10 55	6 31	6 34	4 30	4 30
39 438	2 739	28 19	23 10	10 40	10 42	6 40	6 42	4 30	4 30
55 231	2 794	29 75	20 50	10 50	6 50				

VIA DESCENDENTE.

Distancias.	Precios.	PRIMERA SECCION.		Tren n.º 8.		Tren n.º 10.		Tren n.º 6.	
		Clases.	Estaciones.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.	Correo.	Misto.
De Alar.	Entre las estaciones.	1.ª	2.ª	Ll.	S.	Ll.	S.	Ll.	S.
9 615	9 615	5 50	3 75	11 40	7 50	4 30	4 30		
10 508	8 893	10 25	7 15	12 01	7 57	4 36	4 37		
23 210	4 702	12 75	8 75	12 12	8 04	4 43	4 44		
30 794	7 584	16 50	11 25	12 31	8 12	4 50	4 52		
39 610	8 816	21 25	14 75	12 55	8 28	5 06	5 08		
50 019	10 409	27 18	17 75	1 17	8 37	5 17	5 21		
				1 40	8 53	5 33	5 37		

### TINTA UNIVERSAL EN POLVOS.

Haciendo desleir estos polvos en agua se hace la mejor de las tintas. Es muy líquida y no oxida las plumas de metal. Los mismos polvos sirven para hacer tres diferentes clases de tinta: la común a 23 céntimos el litro; la de escritorio a 35 céntimos y la de copiar a 50 céntimos. La dosis es de 800 gramos en 4 paquetes para hacer 25 litros. — Precio 9 francos.

Dirijanse los pedidos a MM. Lebeuf et Cie á Argenteuil près Paris (France).

La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos.



**JARABE DE LABELONYE.**  
Farmacéutico de 1.ª clase de la Facultad de París.  
Este jarabe es compuesto, hace más de 25 años, por los más célebres médicos de todos los países, para curar las enfermedades del corazón y las diversas hidropesías. También se emplea con feliz éxito para la curación de los palpitations y opresiones nerviosas, del asma, de los catarros crónicos, bronquitis, los convulsivos, espasmos de sangre, extinción de voz, etc.



**GRAGEAS DE MELLIS Y MORDANE.**  
Aprobadas por la Academia de Medicina de París.  
Resulta de dos informes dirigidos a dicha Academia en el año 1840, y hace poco tiempo, que las Grageas de Gélis y Conté, son el mas grato y mejor ferruginoso para la curación de la clorosis (debilidad de la sangre); las pérdidas blancas; las debilidades de temperatura, en ambos sexos; para facilitar la menstruación, sobre todo a las jóvenes, etc.

Deposito general en París, en casa de L. A. BERNARDI, rue Bourbon-Villeneuve, 19.  
Precio en España: Jarabe, 28 rs. franco, 16 rs. 1/2 franco. Grageas, 20 rs. caja, 12 rs. 1/2 caja. En Madrid, Agencia Franco-española, calle del Sordo, número 31, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, número 10. En Santander, D. Bernardo Corpas.

por ciento, anteriormente anunciado hasta el 10 de Marzo próximo, Santander 8 de enero de 1866.  
— P. A. de la J. de G., Gervasio de Eguaras, secretario.

### SIROP E FLON

Este jarabe goza de una reputación sin igual para combatir las irritaciones e inflamaciones de las vias respiratorias, congestiones, catarros, extinción de voz, gripe, y sobre todo para las coqueluches, enfermedades tan graves y comunes en los niños. Sus propiedades le valen 20 años hace, una superioridad incontestable. Se toma una cucharada pura en tisanas ó de otra cosa, 4 ó 5 veces al día. En las sociedades de buen tono se sirve para beber agua como jarabe de recreo, y merced a su buen sabor tiene gran éxito, como podrá apreciar el que lo use.  
— Fábrica en París, 28, rue Taibout; en Madrid á 16 rs. Calderon y Escolar. En provincias los representantes de la Agencia Franco-Española.  
En Santander D. Bernardo Corpas. 10

### Carta A los Presbiteros Españoles por D. Antonio Aguayo Presbitero.

Este folleto del cual tanto se ha ocupado la prensa, y que tan buena aceptación ha tenido del público, se vende á 4 rs. en la librería Universal científica y literaria de Fabian Hernandez, casas de D. C. Escalante.

### EL LIBRO DE MARIA.

**CUADROS DE LA VIDA DE LA VIRGEN** por D. EDUARDO BUSTILLO.  
Un elegante volumen en octavo, con cuatro magníficos grabados alusivos al texto: consta de treinta y un cuadros, uno por cada día del mes de mayo, y en ellos se resume la vida de la Santísima Virgen. Esta obra que acaba de publicarse, en Madrid el conocido editor Sr. Guijarro, se vende en Santander en casa de D. Fabian Hernandez calle de Bebedo.

### El Periódico Ilustrado.

Para las suscripciones y venta de números de este periódico se hallan autorizadas todas las librerías de esta ciudad; pero para facilitar la suscripción en los pueblos donde no existen librerías ni responsables, y que se hallan algun tanto alejados de los principales centros de suscripción, debemos anunciar, como lo hacemos, á todos los que quieran suscribirse, que pueden dirigirse directamente á la administracion de Madrid, Carretas, 8, en carta franca, con el importe de la suscripción en sellos de Correos, con el fin de que puedan remitirles inmediatamente los números ya publicados y sucesivamente los que se vayan publicando.

### El derecho electoral y el partido progresista por M. D. Q.

Hállase de venta este folleto, publicado hace poco en Madrid, en la conocida librería de don Fabian Hernandez, al precio de 4 rs.

### LA PENINSULAR.

Compañía general de seguros mutuos sobre la vida. Los suscritores que deseen cobrar los intereses aplicables á sus imposiciones por el semestre corriente á razón del 8 por 100 anual, pueden avisarlo, si gustan, desde el día de hoy, en las oficinas de esta Subdirección, calle del Correo, núm. 12. Los tenedores de obligaciones hipotecarias pueden tambien presentar al cobro el cupon del semestre citado, desde el espresado día, en las mismas oficinas, donde se facilitarán las facturas al efecto.

Santander 2 de Enero de 1866. — El Subdirector de esta provincia, José A. del Rio. 10—8

### PIANOS.

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.

### REGLAMENTO para el ingreso de educandas en la Casa-asilo de la Purísima Concepción de Madernia, dirigida por LAS HIJAS DE LA CARIDAD.

Se admiten en el Colegio las hijas de padres honrados, desde la edad de siete á diez y seis años.  
Como la base de toda buena educacion es la Religión, se les enseñará á las niñas, teoría y prácticamente, todas las verdades de nuestra santa Religión, enseradas en el Catecismo del P. Azate, y todos los demás libros que se usan en nuestras Escuelas, segun el Reglamento de enseñanza que en ellas rige. Se enseña á leer y escribir correctamente, á contar por las cuatro reglas llanas y compuestas y por el sistema métrico decimal; Gramática castellana, elementos de Historia y Geografía.

En Santander D. Bernardo Corpas — La Agencia Franco-Española, en Madrid, 31, calle del Sordo, antes Esposicion Estranjera, calle Mayor, 10, sirve los pedidos. 2m1

### PASTA Y JARABE DE NAFÉ DE ARABIA DE DELANGRENER.

Los profesores de la Facultad de medicina de París han afirmado su superioridad sobre los demás pectorales. Su eficacia contra los Resfriados, Enfermedades de Garganta, Gripe, Coquelucha e irritaciones ó inflamaciones de pecho, ha sido probada por todos los médicos de los hospitales de París.

### RACAHOUD DE LOS ARABES DE DELANGRENER.

Útilo alimenticio aprobado por la Academia imperial de medicina de París. Restablece los enfermos del estómago ó de los intestinos; fortifica las señoras y los niños, y por sus propiedades analépticas preserva de la fiebre amarilla ó tifoidea y de las enfermedades epidémicas.

El señor Delangrener, calle Richelieu, n.º 26, en París, es el único que posee las recetas de las preparaciones arriba indicadas, y tambien su único propietario. Es preciso pues tener cuidado con las falsificaciones y exigir que cada artículo lleve su sello y su firma. Deposito en Santander, D. Bernardo Corpas.

### Crédito Cantabro.

Atendidas las especiales circunstancias en que esta plaza se ha encontrado y se encuentra aun hoy, y la probabilidad de que subsistan durante un periodo, que no es posible prever cuando terminará, conciliando los intereses de los Sres. accionistas con los compromisos y obligaciones pendientes, la Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesion extraordinaria de 3 del actual ha acordado aplazar el cobro del dividendo pasivo del cinco

### Crédito Cantabro.

Atendidas las especiales circunstancias en que esta plaza se ha encontrado y se encuentra aun hoy, y la probabilidad de que subsistan durante un periodo, que no es posible prever cuando terminará, conciliando los intereses de los Sres. accionistas con los compromisos y obligaciones pendientes, la Junta de Gobierno de esta Sociedad en sesion extraordinaria de 3 del actual ha acordado aplazar el cobro del dividendo pasivo del cinco

Santander 2 de Enero de 1866. — El Subdirector de esta provincia, José A. del Rio. 10—8

En la calle de Lepanto, número 1.º, piso 3.º, hay un buen surtido de pianos de diferentes clases desde el precio de 4,200 reales arriba.